



白鳥の丘

川崎市立白鳥中学校

044-988-9701

令和6年6月13日発行

第4号

行事を通して 心を耕そう

校長 千葉 葉子

白鳥中学校の周辺でも梅雨の時期に咲くアジサイが色づき始めました。アジサイの別名は「七変化」。花色の変化は、土壌の酸度が変化することで起こるそうです。6月は色とりどりのアジサイが、雨でより一層美しく咲き誇ると思います。

5月の最終週は、各学年が大きな行事を終えました。1年生は、昭和記念公園でオリエンテーリングと学級レクを楽しみました。しおりの「校外学習を成功させるために」のページにこんな内容が書かれていました。「公共の場で、班活動の中で、レクリエーションで、一般の方やクラスの仲間にとどのような気配り、心配りができるだろう。」集団での活動だからこそ大切な周囲への配慮。中学校初の校外行事は、生徒たちにとって学びの多い1日となったようです。2年生は、「TOKYO TO・・・東京の魅力を知る K・・・公共の場でのマナーを意識する YO・・・良い思い出を作る KYO・・・協力」をテーマに東京方面へ班別行動を実施しました。事前学習から学び合うことの大切さを実感し、当日は班全員で協力しながら行程をやり遂げ、充実した校外学習となりました。是非、今回の校外学習での体験を1年生は自然教室へ、2年生は次年度の修学旅行へとつなげて欲しいと思います。そして、3年生は中学校生活の集大成として2泊3日の修学旅行に行ってきました。「考動」をテーマに京都・奈良の班別行動やクラス別行動を満喫した3日間となりました。あいにく、台風の影響もあり、2日目は雨となりましたが、タクシーの運転手さんのガイドとともに、世界遺産や重要文化財を実際に見学し、日本の歴史や文化に触れることができました。多感な時期の生徒たちにとって、本物との出会いは何物にも代えがたい経験となったことでしょう。2日目の夜は、河村能舞台で能を鑑賞。事前に音楽の授業で学習した内容を目の前で鑑賞できる機会は大変貴重です。実際に面をつけ舞う姿を見たり、大鼓や小鼓、能管の音色を聴いたりすることで、机上の学習では味わうことができない時間を過ごすことができました。この経験を通して、自分が知らなかった世界に興味を持つきっかけとなり、美しいものや古きよきものに触れ、心を耕すことができたと思います。修学旅行には校長として同行しましたが、生徒たちがルールを守り、仲間と協力しながら楽しむ姿がとても印象に残りました。また、渡す人を思い浮かべながらのお土産選びも実に楽しそうで、微笑ましく感じました。この3日間、途中体調を崩す生徒もいましたが、おおむね元気に過ごすことができました。これも、日頃のご家庭での健康管理のお陰とっております。ありがとうございました。

全校が大きな行事を終え、仲間との距離が縮まり、クラスや学年がひとまわり成長できたことと思います。毎日の授業や部活動、生徒会活動などに真剣に取り組み、更に充実した学校生活を過ごしてほしいと思います。

5月15日に第1回防災訓練を実施しました。今回は、大規模地震が発生したことを想定した訓練と地区別の集団下校訓練を行いました。「おかしも」(押さない・駆けない・しゃべらない・戻らない)や「Drop」(まず低く)「Cover」(頭を守り)「Hold on」(動かない)は生徒の中にも大分定着しているようです。しかし、グラウンドに各クラスが整列・集合する際の様子を見ると、生徒の防災への意識に課題があると感じました。また、集団下校時に自分が学校に残留するのか、どこの地区で下校するのが曖昧になっている場面も見受けられました。災害時に全校生徒が安全に避難できるよう、教職員も含め丁寧な訓練を実施していきたいと思います。今年に入り、各地で地震が発生しています。ご家庭でも災害時の心得などお話しいただければと思います。

1・2年生

昭和記念公園 校外学習 東京方面

5月28日(火)に、1年生は昭和記念公園へ、2年生は東京方面へと、それぞれ校外学習に行ってきました。残念ながら晴天というわけにはいきませんでした。ほぼ予定どおりの活動を行うことができました。

この校外学習を通してクラスの仲も深まり、集団の一員としての行動も学ぶなど貴重な体験をすることができました。今後の成長につながっていくことを期待しています。



修学旅行に行ってきました!

3年生は5月27日(月)から2泊3日で、奈良・京都へ修学旅行に行ってきました。1日目は奈良で班別行動を行いました。2日目は激しい雨の中、京都市内で班別行動(タクシー移動)を行い、夜は能の鑑賞もしました。3日目はクラスごとにバスで北野天満宮や嵐山を訪れました。

日頃知ることのできない仲間の良さを見つけるとともに、貴重な体験をすることができました。



お知らせ

●7月の主な予定

- 1日(月) 市制記念日
- 5日(金) 学校オープンデー
スマホ・ケータイ安全教室
- 9日(火) 推進委員会
- 10日(水) 校内学級新聞コンクール
- 12日(金)・16日(火)~18日(木)
個人面談
- 19日(金) 夏季休業前授業最終日
- 22日(月) 夏季休業開始(~8月23日まで)

●諸会費について

次回引き落としは、6月20日(木)です。口座残高のご確認をよろしくお願いいたします。

なお、引き落としができなかったご家庭には、書面にてお知らせをしています。お早目に納入していただけますよう、ご協力をお願いいたします。

●個人面談について

7月12日(金)、16日(火)~18日(木)の4日間で、個人面談(三者面談)を予定しています。お忙しい中、お時間をいただきますが、どうぞよろしくお願いいたします。

カウンセリングルームへのご相談・ご予約

開設日には、電話でもご相談ができます。
お気軽にご相談ください。

直通電話：044-988-9751

【開設日】

2日(火)・9日(火)・16日(火)
23日(火)

編集後記

各学年での大きな行事を無事に終えることができました。定期テストも終わり、夏の大会に向けて生徒たちは暑い中、練習に一生懸命に取り組んでいます。今年も、白中生の活躍を期待したいと思います。